

REDACCION Y ADMINISTRACION
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCION TELEGRAFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINASTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

EN CRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO
En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. . 0'05
Id. atrasado . 0'10

Calendario
ZARAGOZANO
para el año 1898
Se vende en la tienda de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

CALENDARIO
Americano
PARA 1898
Desde un real hasta cuatro los encontrarán en la calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.
También hay tacos ó bloks á 20 céntimos de peseta uno.

ALMACENES
MONTANER
Sindicato, 2 á 10
La casa que presenta mayores surtidos!
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para:
Señora y caballero
Queda abierta la venta de novedades de Otoño é invierno
Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa
Es preciso visitarla
Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á Precios sin competencia

ALMACENES MONTANER
Sindicato, 2 á 10
Sustitutos
Licenciados y Reservistas los hay disponibles para sustituir y permutar con los reclutas del actual reemplazo.
UNION, 21, LECHERIA

Viento en popa
Las noticias que llegan de la guerra, lejos de producir mal efecto, aparte la tristeza que siempre causa la muerte de nuestros valerosos soldados, han sido calificadas de favorables, porque demuestran que los insurrectos ya no cuentan con la protección del país que los libraba de la persecución de nuestras tropas, dándoles falsas confidencias, sino que, por el contrario, se ven precisados á sostener con ellas serios combates, como los recientes de Pinar del Río y San Juan de las Heras, que luchan aun en aquellos tiempos en que la insurrección se enseñoreaba de oriente á occidente.
Prueban, también, lo falsos que eran los

optimismos del general Weyler y la tristísima suerte que nos hubiera cabido de continuar la torpe política de la guerra, que ya no se atreven á defender en público ni sus más acérrimos partidarios.

Privados los insurrectos de la ayuda del país que les brindaba asilo, abastecía sus huestes y desorientaba á nuestras columnas, la guerra adquiere un nuevo aspecto que deja adivinar la pronta capitulación de los rebeldes.

Ha de precipitarla muchísimo el alejamiento del elemento blanco, que abrazará la autonomía, dejando á las negradas abandonadas á su propia suerte sin jefes de prestigio, ni garantías cerca del elemento jingoista de los Estados Unidos, que con aquel pacto-ba y sostenía estrechas relaciones.

En tal situación, los rebeldes no podrán sostenerse mucho tiempo sobre las armas, pues, por las consideraciones antedichas, se encuentran sin recursos ni municiones.

La opinión norte americana sigue reaccionando muy favorablemente, hasta el punto de que el gobierno que esperaba ver el efecto que en ella producía la autonomía para desarrollar la política, está ya decidido, si esto continúa con tan buenos auspicios como ha empezado, á convocar elecciones generales.

Esta es la mejor prueba de que el gobierno está muy bien impresionado del comienzo de sus gestiones.

Coinciden con ellas las que de visu ha recogido en Washington el Sr. Canalejas, quien las refleja, rectificando públicamente la opinión que tenía respecto á la nueva política colonial.

Y que este voto es de mayor calidad no merece ni decirse, pues el buen talento y la experiencia que en su vida política ha adquirido el Sr. Canalejas, no son para creer que haya formado un concepto erróneo de lo que á su alrededor ocurre.

Las cosas marchan viento en popa.

Weyler en Barcelona

A la extensa información que el miércoles publicamos acerca de la llegada del Marqués de Tencriffe á la ciudad condal, podemos hoy añadir algunos nuevos detalles copiados de un colega catalán. Dice el aludido periódico:

«Un dato muy elocuente y que llamó grandemente la atención del público que estaba apostado en la plaza de la Paz, fué el de partir como un rayo el lanceau en que subió el general y sus acompañantes, sin esperar á que lo saludaran algunos amigos y comisionados que allí esperaban y sin recibir las manifestaciones y saludos más ó menos fingidos de algunos que habían acudido al recibimiento por mandato y otros desocupados que acuden siempre á presenciar la nota del día, así sea la llegada de la tribu *Aschanti*, la ejecución de anarquistas en Montjuich ó la llegada del general *cristiano* ó del general de *La Publicidad*, como ya de público se dice entre cuantos del general Weyler vienen ocupándose. Y tanto es así, tan cierta es nuestra observación, cuanto el carruaje alido, en su veloz carrera emprendida, sin dar apenas tiempo á que tomara asiento los que lo ocuparon y produciendo gran confusión entre el público, y caídas, sustos y lesiones á las que corrieron detrás, cayendo unos encima de otros, tomó el arroyo izquierdo de las Ramblas, lo cual, á pesar de contravenir las Ordenanzas municipales, ofrecía el peligro de ocasionar algún choque con los vehículos que, siguiendo su camino marchaban en dirección opuesta al carruaje que conducía á Weyler.

Se ha por advertir este peligro, sea, según suponen otros más maliciosos, con el fin de evitar el pasar por debajo los balcones del Ateneo, desde donde diz que se sisó al general, es lo cierto que al llegar al primer paso adossado de la Plaza del Teatro el carruaje tomó el arroyo derecho, siguiendo la vertiginosa carrera emprendida en la Plaza de la Paz hasta llegar á la Ronda de la Universidad y es la marza en misma donde estuvo expuesta la tribu *Aschanti*, que abandonó esta ciudad el día anterior á la llegada de Weyler.

Los curiosos que estaban en la Rambla y que

únicamente se enteraron de la llegada del general al verle cruzar como fugaz relámpago, fueron andando en dirección á donde estaban expuestos los negros *aschantis*, y al lado mismo de aquel solar se encontraron con gran número de agentes de policía, prueba evidente de que por allí andaba el recién llegado. Allí fueron acudiendo comisiones y más comisiones de esas que al fin y al cabo convergen en un grupo de interesados diseminados de distintas maneras y con diferentes calificativos. El general conversaba con éstos, repitiendo con mayor ó menor acritud las frases que pronunciara anteriormente á bordo del *Montserrat* adornadas de conceptos patrióticos, y alardeando de no pertenecer á partido alguno (!) y remachando el clavo declarándose partidario acérrimo de la protección nacional, por entender que esta es la verdadera aguja de marear en los actuales momentos y tal vez bien aserora por quienes trabajan el paño en provecho de sus individualidades.

Entó las comisiones que acudieron se cuenta una microscópica de los partidarios de Carlos Chapa. El general la recibió muy afablemente, y con ello to los quedaron contentos: hasta nosotros.

En tanto el público, que fué amontonándose en la vía pública, iba engrosando y el general retardaba salir al balcón, en espera tal vez de que fuera más numerosa la multitud. Por fin, y cuando se hizo observar que el público impaciente empezaba á desfilarse, salió el general al balcón, dando vivas á España, á Cuba española, al Ejército y á la Marina, omitiendo bien claramente dedicar uno solo á las Instituciones, resultando ésta la única nota simpática y agradable de tanta solemnidad teatral.

La Asociación Escolar liberal, compuesta de alumnos de las distintas Facultades de la Universidad, reunió se ayer por la tarde, y después de hacer constar su satisfacción por el proceder observado por el señor D. Juan y B. á causa de haberse separado de la costumbre rutinaria que en casos análogos seguía en nuestro Colegio de U., acordó dirigirla siguiente alocución á los escolares barceloneses, en justa prueba de cariño por la conducta que ayer observaron, propia de verdaderos estudiantes liberales.

«¡Estudiantes! Ya sabéis la Asociación Escolar Liberal que á los individuos que la componen acitaron los acuerdos adoptados por la Asamblea anteayer verificada; pero lo que no sabéis esta Asociación es que su humilde excitación produjera el efecto que en su cuerpo escolar ha causado al ser todos los acuerdos cumplidos y ejecutados por la inmensa mayoría, por no decir totalidad, de alumnos de nuestra Universidad. Ni una, queridos compañeros, ha sido la clase que ha dejado de celebrarse, como ni una ha sido la manifestación que en vuestro nombre se ha verificado en honor de un general que regresa sin el laurel de la victoria y sin el hermoso emblema de la paz.

Podéis, pues, estar satisfechos, estudiantes liberales, de este nuevo triunfo; la Asociación os felicita, tanto por vuestra consecuencia y sano criterio como por la entereza y energía que habéis tenido al ofuscar el insignificante foco *patriotero proteccionista* que quería poner un negro borron sobre la digna y culta clase escolar barcelonesa.

Obiad siempre así, y vuestras ideas progresivas y humanitarias continuarán siendo la norma de los estudiantes catalanes. Por su parte la «Asociación Escolar Liberal», fiel al cumplimiento del deber que al constituirse se trazó, continuará velando por el honor y la honra de la clase estudiantil y volverá á daros el grito de «alerta», como os lo dió anteayer siempre que se os quiera apartar de la senda del estudio y de la verdad. Entonces, como hoy, encontrareis á vuestro lado esta Asociación, que os desea salud, libertad y autonomía.—La Comisión»

Al hospedaje del general acudió á visitarle después de su llegada, el prelado de esta diócesis y gran número de jefes y oficiales de esta guarnición.

Por la tarde cumplimentó al general Despujol. A la seis de la tarde visitó el Fomento, siendo recibido por toda la Junta Directiva. El señor Sallares le felicitó en nombre de la corporación. El general agradeció las manifestaciones cariñosas que aquellos individuos le tributaron y nuevamente tocó la trompeta de la producción. Dedicó un recuerdo á los voluntarios cubanos, y dijo que su relevo ha sido impuesto por los Estados Unidos, terminando con ofrecimientos al Fomento. El señor Sallares se congratuló de las palabras pronunciadas y se ofreció en todo y por todo á la producción, que dijo debía mucho al general Weyler.

Y aquí terminó el sainete de ayer, con un empacho de producción, de fomento y de privilegios que el pueblo oye como si se llamara andana.

Gafas y lentes

De cristal de roca y otras clases.
Gran surtido en objetos de óptica.
Barómetros, pesa-liquidos y otros artículos.
Estampería y molduras para cuadros.
Especialidad en toda clase de composuras.

Precios reducidos

25—Brossa—25

Unión monetaria latina

Desde 1866 en que entró en vigor la Convención internacional que lleva aquel nombre, y ajustada entre Francia, Suiza, Italia y Bélgica, adhiriéndose con posterioridad Grecia, ha venido renovándose en 1878, 1886, 1891 y 1894.

En dicho convenio se comprometieron cada una de las naciones respectivas á admitir como suyas las monedas de las otras cuatro, á let vez que adoptaban un régimen monetario uniforme.

Hoy ofrece nuevos signos de vida pues las potencias indicadas han ajustado extender los límites de la acuñación de monedas divisionarias debiéndose la iniciativa á Suiza, que la tomó á causa de la escasez de dicha clase de numerario en el país.

La base del nuevo arreglo es que en cada uno de los cinco países se aumentará la acuñación á la razón de un franco por habitante.

Y teniendo Francia 30.000.000 y 33.000.000 sus colonias; Italia 31.000.000; 6.500.000 Bélgica Suiza 3.000.000 y Grecia 2.500.000, el aumento será de 115.000.000; si bien hay que tener presente que parte de la nueva moneda se fabricará transformando cierta cantidad de stocks de piezas de cinco francos que existen en cantidad superior á las necesidades de la circulación.

La nueva Convención monetaria necesita ser ratificada por los respectivos Parlamentos de los países contratantes, y parece que diputados de Francia, Suiza, y sobre todo de Italia, aprovecharán la circunstancia para discutir la denuncia de la Unión monetaria latina que no responde hoy día al objeto para que se estableció.

Casos y cosas

Príncipes arrestados

Hace tiempo que en la corte de Inglaterra se murmuraba de la ausencia de la princesa Maud, hija menor del príncipe de Gales y casada no hace mucho por amor con su primo el príncipe Carlos de Dinamarca.

El *Figaro* cuenta las causas de esa ausencia, y en el relato hay una historia curiosa y digna de figurar al lado de las que servirían para escribir sobre la vanidad de las apariencias en las dichas humanas.

El rey de Dinamarca soñaba para su hijo la boda con la reina de Holanda, y vió con muy malos ojos que el príncipe desbaratara sus planes, casándose con la hija nieta de la reina Victoria. Esta era una boda burguesa de amor, y el rey quería una boda diplomática, de grandes provechos para la política de su país.

La princesa, pues, fué mal recibida y el rey Cristián la trató desde el primer momento como á nuera más que como á hija, haciendo desgraciada á la augusta muchacha, acostumbrada á mejores tratos en su casa.

El príncipe Carlos, enamorado de su mujer y furioso contra los que la hacían llorar, resolvió abandonar su familia y su país; pero esto ya no se puede hacer como en la Edad Media, fúgandose por la noche en corcel brioso y rodeado de los leales.

Dirigió, pues, una solicitud á su abuela la reina Victoria, pidiéndole pasar con el grado de teniente de navío que tiene en la marina danesa á la de Inglaterra. La reina, escrupulosamente constitucional, envió la instancia al Almirantazgo.

La solución tardaba, y el príncipe envió su dimisión al ministro de Marina de su país, el cual se la ha vuelto diciéndole que «el príncipe Carlos, considerado como un oficial cualquiera, no puede entrar en la Marina británica, sino después de haber cumplido todos sus compromisos con la de Dinamarca.»

Al mismo tiempo que se comunicaba esta resolución, se le daba el orden de arresto en su palacio, donde están prisioneros él y su atribulada esposa.

Por esto llora tanto la princesa Maud, y por esto no se le ve en la corte de Inglaterra.

¡A tallarse, niñas!

El duque de Norfolk, que á la cuenta ejerce el cargo de director general de Correos de Inglaterra, tiene un modo especial de considerar esa cuestión, que hoy se llama el feminismo. Por lo visto, el señor duque no opina que debe privarse á las mujeres de ciertos derechos, que solamente los hombres han gozado hasta ahora. Pero sí está dispuesto á concedérselos, es con ciertas limitaciones: por hoy sólo se los da á las buenas mozas.

Nuestro duque no es como aquel monarca de la antigüedad, que, censurado por haber hecho su esposa á una mujer de muy corta estatura, dijo, para defender, que la había elegido así porque «de lo malo, poco».

Milrel le entiende de otra manera. Bien sea por no parecerle mal la mujer en sí, como le sucedía al rey de marras, y creer por el contrario que, siendo cosa agradable y buena, cuanto más haya es mejor, ó bien por haberse figurado que el talento y las cualidades morales están en relación con la es-

Tienda Nueva de San José

de **IGNACIO FIFUEROLA**

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Dienzos en todos anchos
Mantelerías
Madapolams
Tohallas gran surtido
Pañolería en todas clases
Novedades en vestido señora

Géneros de punto
Colchas y cubre camas
Alfombras
Yutes
Tapicerías
Cortinajes

Especialidad telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.
NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.
Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japon propios para regalo.

La casa que vende más barato. Verlo para creerlo

estatura, ello es que nuestro duque ha dispuesto que no pueda optar á un empleo en Correos y Telégrafos ninguna joven que no tenga por lo menos cinco pies y dos pulgadas de estatura. Es decir, un metro y 55 centímetros próximamente.

Esta medida, cuya importancia es imposible desconocer, ha interesado vivamente en Inglaterra la opinión pública, que en vano trata de indagar los motivos que han impulsado al señor duque á tomarla. Pensar que en un asunto de tanta importancia como el buen servicio de Correos y Telégrafos, el señor director general del ramo ha procedido por capicho y de ligero, sería hacerle una ofensa gravísima. Tampoco es dable que en su resolución haya influido cierto dicho vulgar que se aplica á los caballos y por el cual hubiera podido pensar: ande ó no ande, una miss grande.

De todos modos, es seguro que esa medida sentará muy mal á las pobres chicas que no lleguen á la talla y se vean así privadas de aspirar á destinos de tal altura.

Si existe una relación entre la estatura y las aptitudes profesionales, resultará que aquí en España hemos tenido ministros que ni siquiera telegrafistas habrían podido ser en Inglaterra.

Casamiento en una jaula

Aunque el yankee es muy expeditivo y poco aficionado á fórmulas y ceremonias, también se casa alguna que otra vez como cualquier hijo de vecino, pero suele tratar de un modo muy raro á la hija de la vecina.

Ahí está por ejemplo, el señor Lueger, cuyo discurso, al defenderse ante el tribunal, nos reproducirá el fonógrafo, que tuvo la graciosa ocurrencia de convertir á su cara mitad en embutidos y hacer que los parroquianos se la comieran en forma de salchichas.

Pero con ser tan raro y extravagante este rasgo ya que no acudamos al Código para calificar esa salchichera macabra, todavía nos parece más original y más excéntrico lo que ha hecho otro yankee, domador de fieras, al llevar ante el altar, para darle la mano de esposo á su novia.

Esto del «altar» es una manera de decir, pues en rigor de verdad, lo que hizo nuestro domador no fué conducir su futura al templo y postrarse ante el altar con ella para que el cielo bendijese la unión sino meterse con la doncella en una jaula, y allí se celebró la ceremonia.

Lo de verificar el matrimonio en una jaula ya es de por sí bastante excéntrico; pero si á esto se agrega que la jaula conyugal era la de los leones, y que estos animalitos asistieron al casamiento, tiene reses pares de bemoles la ocurrencia.

Los cronistas del suceso dan pocos detalles. Sólo dicen que el domador se llama Arturo Standerassy, y que lleva el nombre de Carleta Wiberg la señorita que salió de la jaula hecha su esposa.

Pero, en fin, se supone, pues esto es de cajón, que la joven desposada con su corona virginal y demás adorno del caso, estaría respaldada por la hermosa. Lo que sí puede darse por seguro, es que algunos de los testigos, al ver la chica con su coronita de azahar y su velo blanco, diría para su zamarra: «¡Qué ric-l Me la comería!»

Sabido es que la galantería del rey de los animales suele expresarse en esa forma.

Como quiera que sea, la desposada salió incólume de la jaula, pues ningún león se le ocurrió para hacer salchichas. Muy al contrario, las fieras parecían aterradas al presenciar la ceremonia.

Aunque ninguna indicación se hace sobre las personas que a ítem de los conyugales asistieron al acto, bien se puede apostar algo de bueno á que Mr. Standerassy tuvo muy cuidado de invitar al primero á su suegra.

Desde Pollensa

Miércoles 23 Noviembre 1897.

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO

Mi distinguido correligionario y amigo: Pocas veces cumpliendo mi deber de corresponsal, se me presentará seguramente ocasión más propicia ni mejor materia que la de ahora para llenar algunas cuartillas de información política.

Ayer noche, correspondiendo á un acuerdo del Comité Liberal de esta villa se ha celebrado en el espacioso Teatro de la misma, fraternal banquete para tributar merecida y entusiasta manifestación de respeto y simpatía á nuestro muy querido jefe local el consecuente y hábil político D. Ramón Martorell.

El Teatro presentaba un magnífico y sorprendente aspecto. La Comisión organizadora llenó con esplendor su cometido. Sentáronse en tres largas

mesas, paralelamente colocadas ciento veinte comensales. La comida en la cual reinó la más cordial alegría estuvo amenizada por los armoniosos acordes de la banda de música de esta villa. En la mesa destinada á la prensa se han sentado los corresponsales de *La Almudaina*, de *La Ultima Hora* y el que esto escribe.

Detrás de la mesa presidencial y en fondo ricamente adornado, colocáronse los oradores de los ilustres políticos Excmos. Sres. D. Práxedes M. Sagasta y D. Antonio Maura, el de D. Pascual Ribot y el de nuestro distinguido jefe local Sr. Martorell.

Llegada la hora de los brindis, la expectación y el entusiasmo por oír á los oradores eran grandes. En este momento los paleos y todas las localidades del espesado coloso se vieron ocupadas por los invitados, entre los que había digna representación del bello sexo, perteneciente á la más selecta sociedad pollensina.

Ocupaba la presidencia D. Ramón Martorell, teniendo á su derecha al rico propietario D. Miguel Llobera y á D. Juan Gelsabert y á su izquierda al respetable D. Antonio Pujol y al distinguido don Antonio Alcover, quien ostentaba la representación del partido liberal de Inca. Entre los comensales figuraban D. Guillermo Rotger, distinguido médico y valiente adalid del partido, D. Antonio Albi, y toda la plana mayor del partido en esta.

El secretario particular del jefe, D. Ramon Alberti dió lectura á las cartas de D. Emilio Font, D. Juan Rotger y D. Ramón Bosch en las que, por atendibles motivos, escusaban su asistencia al acto.

Inicio los brindis D. Juan Gelsabert y en forma correcta explicó los motivos que él y sus correligionarios tienen para sentir el afecto que profesan á su jefe D. Ramón Martorell, ensalzando su tacto político. Reclamó en un brillante periodo, la valiosa cooperación del pundonoroso militar D. Guillermo Aloy, manifestando, que en bien del partido liberal de esta era preciso saliera de su retraimiento. Hombres como él, dijo, que habían desenvainado la espada en el campo de batalla en defensa de las libertades patrias no debían temer, exagerada modestia, su exhibición en donde tantas simpatías y respetos cuenta.

El respetable D. Miguel Llobera al levantarse para hablar fué saludado con una salva de aplausos. Manifestó que el acto que se celebraba era una nueva demostración de respeto hacia D. Ramón Martorell, quien se ha desvivido siempre en defensa de sus correligionarios hasta sacrificar en bien de los mismos, sus propios intereses. Añadió que el partido liberal de Pollensa, mal que pese á sus detractores era compacto y disciplinado, tiene inquebrantable fe en sus ideas y siente, como mil veces lo ha probado, profundo agradecimiento por sus jefes. Terminó brindando por S. S. M. M. por la prosperidad del partido liberal y por el jefe indiscutible de esta localidad y su entrañable amigo D. Ramón Martorell.

Acó continuo, el que suscribe, abandonando por un momento la mesa de la prensa, brindó por su jefe el Sr. Martorell, haciendo votos para que éste desde la Alcaldía mejorara la situación de este municipio y dirigió un respetuoso recuerdo á los malogrados D. Juan Martorell y D. Pedro J. Oerlá, que en vida fueron el alma de nuestro partido. D. Matías Varelle formuló también una expresiva felicitación á sus correligionarios por las muestras de gratitud que tributaban al digno jefe señor Martorell, felicitando á éste por lo bien que corresponde á la confianza que tiene depositada en él el partido liberal.

Al levantarse el veterano D. Antonio Pujol, fué saludado con nutridos aplausos. Comenzó por declarar emocionado, por y cierto que era inútil esta manifestación porque claramente se notaba en su semblante. Reclamó la política conservadora de esta villa por sus desiertos y especialmente por los repartos monstruosos de Consumos confeccionados en los años que han ocupado el poder. Declaró que era sensible que la bondad de los procedimientos liberales no consintiera emplear la Ley de las represalias. Aplaudió la política de D. Ramón Martorell, de quien hizo grandes elogios, y señalando los retratos de Sagasta, Maura y Ribot, dijo: Estos ilustres jefes son tres grandes columnas de nuestra política y para sostener, en lo que á Pollensa atañe, el edificio político liberal, falta otra y esta es nuestro dignísimo jefe local el Sr. Martorell. Terminó dando vivas á S. S. M. M., á los ilustres patricios Sagasta y Maura, á D. Pascual Ribot y á D. Ramón Martorell, los que fueron contestados por los concurrentes con entusiasmo frenético.

El estudioso abogado D. Miguel Amengual que juntamente con el Sr. Alcover asistía al acto en representación del partido liberal de Inca, correspondiendo á la atenta invitación de nuestro Comité se vió obligado á levantarse para hablar, vista la exigencia de los amigos, pronunciando un elocuente y florido discurso en el que, si ya no fueran de sobra

conocidas sus dotes oratorias, había conquistado el orador un nombre con toda justicia envidiable. A las primeras palabras logró cautivar la atención de todo el auditorio. Hizo una brillante historia de los ilustres hijos de Pollensa, llamando á ésta, afortunada patria de poetas, de artistas y de historiadores. Manifestó las simpatías que siente por sus correligionarios pollenses á los que saludó en nombre y por encargo especial del jefe del partido liberal de Inca.

Combinando lo poético con la narración histórica, reseñó admirablemente el origen y desenvolvimiento del gran partido liberal en Mallorca. Su origen, dijo, se remonta al año 1881 cuando los altos designios de la providencia nos deparó la suerte de que surgiera en esta isla una figura gigantesca, una de las esperanzas más legítimas de la patria, el político de más seriedad y patriotismo de España, el Excmo. Sr. D. Antonio Maura. A su ilustre familia, á la de Alcover, á D. Pascual Ribot y á D. Manuel Guasp dedicó algunos párrafos elocuentes, expresando su valimiento y la gratitud que les debe el gran partido liberal de Mallorca. Explicó la política colonial de Maura, haciendo de ella un análisis tan lógico y oportuno, que le valió estrafalosos aplausos. Después de estas digresiones sobre política general, ensalzó los merecimientos de D. Juan Alcover, diciendo que con ellos tan distinguido literato se ha hecho acreedor á ocupar honroso puesto en la historia de Mallorca; hizo después un estudio magistral del político á quien llamó amigo del alma D. Ramón Martorell y terminó saludando con hermosas frases á los pollenses. Al terminar su elegante discurso que duró tres cuartos de hora, en medio de aplausos estrafalosos y prolongados, el jefe Sr. Martorell y toda la presidencia dieron un abrazo cariñoso al orador por su celebrada peroración, cuyo recuerdo quedará grabado en el corazón de los pollenses que tuvieron la fortuna de oírle.

D. Antonio Alcover que es un orador de buena cepa, digno de su familia, brindó elocuentemente por el partido liberal haciendo una comparación magnífica entre este partido y el ya cadavérico partido conservador. De este, dijo que sus desiertos, violencias y opresiones le habían arrastrado forzosamente á la agonía. Refiriéndose al acto que se celebraba, se congratuló del mérito que los liberales de esta villa acababan de dar á sus adversarios cuya ceguera les había hecho dudar de los bríos de la cohesión y entusiasmo que los liberales de Pollensa sienten, y dirigiéndose á su jefe, dijo: Que no le extrañaban las simpatías que le demuestran los suyos porque desde antiguo conoce las privilegiadas dotes políticas que le adornan, y por lo que mira al cargo de Alcalde con que nuevamente le ha honrado la régia prerrogativa, dijo que siendo superiores sus méritos á tan difícil cargo, aseguraba por adelantado que su paso por la Alcaldía de esta villa sería fecundo en reformas y mejoras para el pueblo de Pollensa, por el que siente una gran predilección. Hizo suyo el elocuente discurso de su distinguido amigo el joven abogado D. Miguel Amengual, alentándole para que prosiguiera prestando su activo y valioso concurso al partido liberal en el que viene permaneciendo con fe inquebrantable desde casi niño.

Todos los oradores fueron estrafalosamente aplaudidos.

Pero cuando estos se convirtieron en ovación grandísima, frenética, cuando el entusiasmo llegó á sus límites fué al levatarse el consecuente liberal D. Ramón Martorell tan curtido en las lides de la política, tan victorioso en las batallas electorales que en cada una de ellas en esta populosa villa cuenta un triunfo; amigo queridísimo de D. Pascual Ribot, uno de los que en esta hora colocándole en el número de los de su mayor confianza.

Su discurso comenzó por ser un repulón de lo dicho por los ante iores oradores. No me detendré, dijo, en disertar sobre política general porque de ello se ha ocupado brillantemente mi antiguo y verdadero amigo y correligionario el Sr. Amengual de Inca. Me consagraré solamente á vosotros, amigos leales, valientes partidarios, inexorable sostenes del gran partido liberal de Pollensa. Permitted me añadió, haga historia retrospectiva y os traiga á grado recuerdo los procedimientos por mí empleados cuando hemos sido poder, frente á los adoptados por el partido conservador; con esa comparación deduciré, como consecuencia lógica que, si es y ha sido siempre numeroso y compacto nuestro partido, se debe precisamente á que el sistema de vejaciones, atropellos y á las monstruosidades contenidas en los repartos de Consumos hemos opuesto siempre el de la justicia y la legalidad, y por esto, los deos débiles y nuestras energías, hemos observado como se crecían nuestros méritos, se fortalecía el ánimo de nuestros leales, llegando á consolidarse el tel mureta desde sus comienzos invencible partido liberal de esta villa, que yo me veo obligado á confesar el orgullo y la satisfacción que siento de hallarme al frente de vosotros.

Agradeció el grandísimo período la nueva demostración de afecto con que le honraban. A vosotros, dijo, me dirijo; yo no soy otra cosa que la suma de vuestras virtudes; abierta á todas horas es mi casa para los amigos, dispuesta siempre para adoraros en cuanto pueda. Dirigió honrosos saludos á los señores y señoras que habían honrado el acto con su asistencia, reclamando de ellas su precioso valimiento para el partido liberal.

Terminó su elocuente discurso, brindando por S. S. M. M., por los Excmos. Sres. Sagasta y Maura, por su queridísimo jefe local el Sr. Martorell y por el Sr. Director de la política liberal de Mallorca D. Pascual Ribot y por los correligionarios de esta.

El Sr. Martorell recibió al final de su discurso aplausos frenéticos que duraron largo rato. Los comensales acudieron todos á la mesa presidencial para estrechar fraternalmente la mano del orador y darle un abrazo cariñoso.

Hasta satisfacción puede sentir el jefe de los liberales de esta villa por la espléndida fiesta política de ayer noche. Jamás, jamás se ha visto tributar mayor ovación por sus partidarios á un jefe.

Pálido reflejo, que no exajeración de lo ocurrido, son los precedentes incesantes sirvan de parabien y enhorabuena á mi amigo y jefe queridísimo Ramón Martorell; á los amigos, por la nueva prueba de respeto á su jefe, al Comité por su resolución y á la Junta organizadora de la fiesta por el brillante éxito en ella obtenido.

Antes de terminar el acto, se acordó y así se hizo, dirigir respetuosos telegramas al Excmo. Sr. D. Antonio Maura, al Gobernador de Cádiz don Pascual Ribot y á D. Miguel Santandeu.

Dándole Sr. Director expresivas gracias por la inserción de esta reseña se reitera su afmco. amigo S. S.

q. b. s. m.

El Corresponsal.

Palma

Tenemos noticia de haberse celebrado ayer en el oratorio del Colegio de Pontificales una misa en sufragio del alma del Sr. Oms, tributando con el Director y los alumnos un recuerdo á la última visita de dicho Prelado en la que celebró su última función episcopal.

El Administrador de la Plaza de Toros don Antonio Estades y Guasp, nos participa que en la Consjería de misma hallábase de manifiesto el pliego de condiciones que regirán en la subasta que, para el arriendo de aquel edificio, tendrá lugar el día 18 del próximo Diciembre.

Tienda San Nicolás

DE **JAIME SERRET**

Habiendo recibido un gran surtido de géneros alta novedad participa que los precios serán baratísimos.

En géneros negros nadie presenta mejor surtido.

De telas abigo hay lo de más novedad que se ha fabricado.

Todo comprador quedará sorprendido de lo barato que se vende.

Jaime Serret-San Nicolás, 13 y 51

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Telegramas de Washington.— Mensaje al Congreso.

Madrid 26, 4 m.

Los telegramas que se reciben de Washington, desmienten que el presidente de los Estados Unidos M. Mackinley, contestando á la nota de España, fije plazo alguno para la terminación de la guerra de Cuba, sino que contestará en términos afectuosos.

En el Mensaje al Congreso, condenará el reconocimiento de la beligerancia á los insurrectos cubanos.

Pérez.

Negativas del Sr. Sagasta.— Publicación de los decretos sobre la autonomía.

Madrid 26, 4 m.

El Sr. Sagasta ha negado en absoluto que recibiera despachos de Filipinas referentes á la sumisión de los rebeldes, ni que ordenara á Weyler que venga á Madrid.

La Gaceta de hoy publicará los decretos referentes á la autonomía en Cuba.

Pérez.

Lo que piensan los reformistas

Madrid 26, 4 m.

Los representantes de los reformistas protestan en La Correspondencia contra la solución que se ha dado á la cuestión arancelaria en Cuba, porque entienden que debe concederse la autonomía amplísima y esta atendería á los intereses de los peninsulares.

Pérez.

Noticias de Barcelona.— Indisposición de Weyler.— Viaje á Mallorca

Madrid 26, 4 m.

Noticias recibidas de Barcelona dan cuenta de haber mejorado bastante de la indisposición que ha sufrido el general Weyler.

Dicho general se ha negado á aceptar el banquete que para el próximo domingo le han ofrecido los carlistas.

El general Weyler marchará el próximo sábado á Palma de Mallorca.

Pérez.

Interesantísimo

para los anunciantes
Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

VIDES AMERICANAS

PROCEDENTES DE LOS GRANDES VIVEROS DE FRANCIA

MR. EURYALE RESEQUIER
INGENIERO AGRONOMO

Barbados y estacas de las variedades más recomendadas de Porta ingertos como son Rupestris de Lot—Rupestris Martin—Riparia Grand Glabre—Riparia de Montpellier, etc., etc.

BERLANDIERIS DE SELECCION

ORIGINARIAS DE TEXAS

DE INDISCUTIBLES RESULTADOS EN TERRENOS MUY CALCAREOS Y EMPOBRECIDOS
Para informes que garantizan la especialidad de estos viveros y ser de primera clase sus variedades seleccionadas, pueden pedirse al Ministerio de Agricultura, Instituto nacional agronómico de Paris. Escuela nacional de Agricultura de Montpellier, Sres. Inspectores generales y Profesores de Agricultura, que casi de todos ellos es proveedor.

Para los pedidos y nota de precios dirigirse a su representante en las Baleares, D. José Boday, Agente Consular de Francia en Felanitx.

Edición de la tarde

VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 1897

La voz de la razón

Así debió titularse el corto pero notabilísimo artículo que a continuación transcribimos.

Quien lo publique, que no sería español de conciencia si fuese exacta la pretensión y ridícula frase que estampó hace dos días en sus columnas el *Heraldo de Baleares*, no es tampoco un órgano oficioso del partido liberal mallorquín; probablemente ignora hasta si existimos los de «La Peña»

La serenidad de juicio que desde hace muchos años caracteriza al *Diario de Barcelona*, su fama universalmente reconocida de periódico sensato y serio, ponen este colega a salvo de los dardos envenenados que contra todo el que cree un deber no entusiasmarse por la *carrera triunfal* del general Weyler, lanzan cotidianamente el órgano conservador mallorquín y otros sus adláteres de por acá.

El *Diario de Barcelona*, el popularísimo *Brusi*, ese periódico de gran circulación, que circula más, mucho más, que los que tienen aquí mayor tirada y que amparándose en ella han legado a figurarse al poder de la vanidad los verdaderos, los únicos, los indiscutibles representantes de la opinión del país, está muy por encima de los ataques de ciertas gentes.

Y el colega que ha publicado el artículo en cuestión es, ni más ni menos, que el *Diario de Barcelona*.

Véase como juzga este periódico conservador al fido de los Filemones de el *Heraldo* y el concepto que merecen a este siglo c. l. g. a todos esos decapitados inoportunos que los íntimos del general ó los enemigos del actual gobierno preparan en honra de aquel y con motivo de su retorno á España, en forma de aparatosas manifestaciones.

Dice así el *Diario de Barcelona*:

«Como le sucede á todo pueblo en decadencia hemos perdido los grandes sentimientos, hoy reemplazados por las pequeñas pasiones, individuales y de partido; y estas pasiones son las que se agitan en estos momentos para hacer al general Weyler un recibimiento igual al que obtuvo el invicto duque de Tetuan al volver de Africa cifando su cabeza los laureles de una completa victoria. Y la del general Weyler no lo es: se podrá discutir sobre su mayor ó menor acierto en la campaña de Cuba—la de Filipinas juzgada está por *La Publicidad*—pero nadie podrá sostener sin ser desmentido por los hechos, que vuelve á España después de haber llevado á cabo la pacificación de la grande Antilla, que es la tarea que prometió realizar cuando aceptó el mando de aquella colonia española. ¿Qué van pues, á premiar en él los que le preparan ovación tan extraordinaria?»

«Unos tratarán de recompensar su acierto como militar, como político y como administrador en la isla de Cuba, declarada por él varias veces pacificada, bien que con enmiendas puestas inmediatamente por los cabecillas insurrectos; los que lieven este propósito serán los únicos que tengan una situación franca en la manifestación; los demás llevarán por fin el convertir al marqués de Tenerife en instrumento de sus pasiones ó intereses.

«Los que quieren convertirlo en porta estandarte de la defensa de la producción nacional le confían gratuitamente un papel para el cual no ha demostrado hasta ahora grandes aptitudes. El único título que para ello le conocemos es el haber pronunciado unas frases, que á nada obligan, sugeridas por los mismos que le van á colgar este papel. Por que es el caso que su voz no se levantó nunca en el Senado ni en el Congreso para defender la producción española, ni en su importante mando de Filipinas hizo lo que podía hacer en pró de estos inte-

reses. Sabido es que la Península salda con déficit su balanza con Filipinas, porque aquellas islas en vez de ser un mercado para los productos españoles, lo son para los productos extranjeros, y no porque no existan aranceles protectores, sino porque el contrabando hecho descaradamente, en grande escala y cuando era allí omnipotente para proteger esta protección nacional que ahora le tiene robado el corazón? ¿Y qué puede hacer hoy en su favor que no pueda hacer cualquier otro general español, y algunos con mayor ventaja por sus buenas relaciones con el gobierno?»

«Es prudente, es sensato agitar las masas, dar súaite á las pasiones trastornadoras, dar ocasión á los hombres perversos de satisfacer sus aviesos instintos, colocar a un general del ejército español en actitud poco menos que fasciosa respecto al gobierno legal?»

«Medítelo los hombres juiciosos, no jueguen imprudentemente con fuego, busquen la justicia por los caminos regulares, pues ellos habían de ser las primeras víctimas de un conflicto que crea una situación de fuerza: ellos los primeros, si la primacía no correspondía al que tratan de obsequiar y cuya responsabilidad es mayor que la de los que representan un papel anónimo.»

Palma

—Sr. Gobernador.—Nos atrevemos á llamar la atención de V. S. sobre lo que está pasando respecto á la escuela nocturna de adultos de Alcudia, de la cual dijimos ya cuatro palabras en nuestro número del jueves 11 del corriente.

La Junta local de 1.ª enseñanza de dicha ciudad obligó el año pasado al Maestro que la regenta á prorrogar la duración de sus clases hasta siete meses, contra la costumbre que venía observándose desde su fundación, de durar unos cuatro meses. En su consecuencia, debía abrirse dicha clase el día 1.º de Octubre.

Pero según se nos dice, este año aún no ha podido abrirse la mencionada escuela, porque el Ayuntamiento de dicha ciudad se ha negado á suministrar, apesar de que sobre él pesa esta obligación, el petróleo necesario.

Ignoramos el motivo ó pretexto que podrá alegar el Ayuntamiento para justificar tal negativa; por más que creemos que carece de todo fundamento serio semejante conducta.

Sabemos que el Maestro ha acudido en queja á la Junta provincial, pero entre tanto bueno es advertir que el tiempo perdido no se recupera tan fácilmente, y que los pueblos que así obran dan pruebas de que les importan poco los adelantos de la juventud.

Motivo tiene, pues, nuestra dignísima primera autoridad civil para hacer cumplir esta sagrada obligación al Sr. Alcalde de Alcudia, porque tiempo es ya de que todo Roque cumpla con sus deberes.

—La compañía arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas ha nombrado inspectores para la vigilancia de esta provincia del impuesto sobre dichas materias y para perseguir el contrabando y defraudación á los señores D. Juan Ascarna Alaya, D. Manuel Vázquez Gómez, D. Gorzalo de Añón Morena, D. Victor Marlagui Ochoa, D. Clemente López León y D. Enrique Doritria Vázquez.

—El teniente de alcalde don Juan Clar impuso ayer una multa de cinco pesetas á un sujeto que promovió escándalo en la vía pública.

—Mañana se reunirá la Comisión ejecutiva de la Junta municipal con objeto de organizar los trabajos preparatorios para el censo de población de 31 de Diciembre próximo.

—Los soldados regresados de Ultramar José Caldentey Boyer y Bartolomé Bauzá, deben presentarse en el Gobierno militar donde se les interesa.

—Ayer á las once de la mañana quedó constituido el Tribunal del Jurado para la vista de la causa instruida sobre asesinato, contra Pedro Janer y Coll. Actuaban de Presidente del Tribunal de Dere-

cho, el de Sala, D. José Antonio Fernández, en representación del ministerio público el abogado fiscal D. Francisco de P. Renart y estaba encargado de la defensa el abogado D. Luis Castellá. A las dos y media de la tarde se suspendió el juicio, que ha continuado hoy á las diez y media, después de las declaraciones del procesado y de los testigos cuotados por el ministerio fiscal.

Se ha suspendido la vista que debía celebrarse mañana, de los autos que siguen D. Bernardo Tomás contra Catalina Sastre.

—Ha sido nombrado maestro interino de una de las escuelas de niños de Lluchmayor, D. Felipe Company Calafat.

—Dice *El Magisterio Balear*: «Según informes que hemos recibido no llegará á fin de este mes sin que los maestros de Palma no hayan cobrado los haberes correspondientes al pasado Octubre.»

—Ayer se procedió á la quema de varios bultos de tabaco procedentes de aprehensiones verificadas por los empleados de la Compañía Arrendataria.

—Servicios prestados por la guardia civil: La del puesto de Artá detuvo á un sujeto que usaba armas sin el correspondiente permiso.

—Ayer al anochecer se promovió un serio alboroto en el fiadero del Muelle con motivo de haberse empujado uno de los dependientes en hacer bajar del tranvía á una señora, á lo que ella se negó al verse tratada de una manera indigna.

Pero no fué esto solo; el tranvía seguía su camino y otro de los dependientes fué á detener las caballeras, lo cual excitó la hilaridad del público, y éste increpó á los mencionados empleados por su proceder.

—Se dice que D. Lorenzo Caldetey ha presentado la dimisión del cargo de Alcalde del populoso pueblo de Manacor.

Se indica para sustituirle á D. José Oliver, procurador.

—A las cinco de esta tarde ha soltado sus amarres, con rumbo á Barcelona, el vapor *Lulio*, con el correo, pasajeros y varios efectos.

—Se encuentra gravemente enfermo en San Sebastián, el hermano de la esposa del Delegado de Hacienda de esta provincia Sr. Flores.

Deseamos que el enfermo logre curar pronto la dolencia que le aqueja.

—Esta tarde se han embarcado con destino al distrito de Filipinas, al cual solicitaron pasar voluntariamente, el capitán D. Vicente Llinés Font y los segundos tenientes D. Antonio Colomina Llobregat, D. Bartolomé Moyá Sancho, D. Francisco Rosselló Servera y D. Juan López Jimenez.

Todos ellos prestaban sus servicios en el Regimiento Regional, 1.ºúm. 1, y pertenecen á la escala de reserva.

—Por el gobierno civil de esta provincia se ha ordenado la concentración de fuerza de la Guardia civil de infantería y Caballería.

—La Caja de Ahorros y Monte de Piedad ha acordado aplicar el donativo de 1.500 pesetas hecho por el difunto obispo Sr. Cervera al desempeño de todas las mantas de lana que existían en el establecimiento en 13 del corriente y de las ropas comprendidas en los empeños que no excedan de diez pesetas renovadas dentro de los meses de Septiembre á Diciembre de 1896.

—Ayer mañana se magulló dos dedos un hombre que descargaba viguetas de hierro en el muelle.

—Los preparativos para organización de la tómbola á favor de la Junta de Protección al Soldado, van siendo tan extraordinarios que resultará aquella de una importancia grandísima.

Las comisiones en que se ha dividido la Junta encuentran el más entusiasta apoyo en las señoritas á quienes han ido á pedir su concurso para embellecer tan caritativa obra con su insustituible ayuda.

Seguramente se celebrará la tómbola en el Teatro Circo, local que resultará un precioso salón á juzgar por los proyectos que conocemos y en los cuales trabajan desinteresada y generosamente nuestros mejores artistas.

—Circulan en esta ciudad billetes falsos de cincuenta pesetas, del Banco de España. Ojo, mucho ojo.

Noticias de Ibiza

Ayer entró en nuestro puerto un vapor de gran porte, de nacionalidad extranjera, el cual debe cargar 2,000 ó 2,500 toneladas de sal.

Poco después salió para la *Canal*, en donde tomará dicho cargamento.

—En el movimiento de personal del clero castrense correspondiente á este mes, figura el nombre del capellán del Sr. Obispo de Siór, nuestro paisano y amigo Don Rafael Roselló, que ha sido destinado al regimiento regional núm. 1, que guarnece Palma.

—Circulan billetes falsos del Banco de España, de 100 pesetas busto de Jovellanos y emisión de 1893.

—Al parecer se trata de conceder una recompensa al individuo de la Guardia Civil José Ribas, por su comportamiento en el salvamento del falucho *Weyler* y tripulantes del mismo, cuyo naufragio ocurrió ha poco en las costas de Santa Eulalia.

Para abrir un expediente relacionado con esto, ha estado en ésta, durante unos días un Sr. Coronel del referido cuerpo.

Sección oficial

Extracto del «Boletín»

En el número 4312, del *Boletín Oficial* correspondiente al martes último se publica:

Convocatoria de elecciones municipales en Lluchmayor.

Precios de suministros que se hayan hecho á la tropa.

Venta de carton existente en la aduana de Palma.

Subastas de aprovechamientos forestales. Exposición del reparto vecinal de Calviá.

Venta de una máquina cuchilla para cortar papel.

Llamamiento á Jaime Paviás y Abram y á Julián, Antonio y Miguel Abram, para que comparezcan en un incidente de pobreza que se sigue en el juzgado del partido de Ibiza.

Ejercicio judicial citando de remate á D.ª Isabel Villalonga y Serra de Gayeta, contra quien se siguen autos ejecutivos á nombre de D. Gregorio y D. Bartolomé Vicens y Oliver y D.ª María Oliver y Maciá.

Requisitoria para la busca del soldado Andrés Cerdá Truyols, destinado al ejército de Cuba, contra quien se sigue causa por desertion.

Contrata del suministro de artículos de consumo al hospital militar de Mahon.

En la sección de la *Gaceta* se insertan en el real decreto sobre solicitudes de excepcion de la venta de montes públicos, una real orden suspendiendo subastas anunciadas para ventas de dichos montes, otro sobre inscripciones de registros de propiedad, otra declarando nulidad las procedencias de Louisiana (Estados Unidos) por motivo de la fiebre amarilla, y limpias las de Singapoor (posesion inglesa de la China) por haber desaparecido el cólera, y otra declarando nula una sesión de la Diputación Provincial de Zaragoza.

Telegramas

De los corresponsales de *El Liberal*

La Comisión de catalanes.—Weyler gacacista.—Revisión de procesos.

Madrid 26, 11.5 m.

Mañana recibirá S. M. la Reina Regente á la Comisión de catalanes.

Dícese que el general Weyler se inclina á favorecer la política del Sr. Gamazo.

El general Blanco ha revisado 1.600 procesos políticos.

Perés.

Telegrama de «El Imparcial».—Aumentan las presentaciones.

Madrid 26, 11 m.

Telegrafian desde la Habana á *El Imparcial* que varios grupos rebeldes del departamento oriental se presentarán á indulto inmediatamente de planteada la autonomía en Cuba.

Aumentan las presentaciones en la provincia de la Habana.

Pérez.

La «Gaceta».—Concesiones á las Antillas.—La autonomía.

Madrid 26, 11.50 m.

La *Gaceta* publica los decretos concediendo igualdad de derechos tanto á los españoles de las Antillas como á los de la Península y el sufragio universal.

Mañana se publicarán en el periódico oficial los decretos concediendo la autonomía á la isla de Cuba.

Pérez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Santos Facundo y Primitivo, mártires

CUARENTA-HORAS

En la Misión, concluyen las Cuarenta Horas dedicadas á la Purísima Concepción de Nuestra Señora, bajo la invocación de la Medalla Milagrosa: exposición á las seis de la mañana, á las diez misa mayor. Per la tarde, los actos de coro, y al anochecer, se cantará el sagrado Trisagio y después sermón por uno de los Padres de la misma casa, *Te Deum* y la reserva.

CULTOS

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochecer se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En la Merced, á las siete y media misa propia en honra de su Titular con aplicación de muchas indulgencias.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen su Titular.

Teatro Principal

COMPANIA DEL SR. THULLIER

Función para hoy

La comedia en 3 actos

Los Gansos del Capitolio

El juguete cómico en 1 acto

De tiros largos

La Industrial

Paraguas

Abrigos impermeables.

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

ULTIMA TEMPORADA DE VENTA

Baratura verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único de servir á nuestros parroquianos, hemos recibido, un pequeño pero muy selecto surtido de géneros *Alta Novedad* del país y extranjeros.

GRANDIOSOS SURTIDOS en tirandas de lana y de algodón de más novedad.

COMPLETO SURTIDO en géneros para vestir y abrigos de señora.

GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales.

PRIMERA CASA en corbatas. Economía y novedad.

CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura.

UNICA CASA que ha recibido los **PIQUES NOVEDAD** para vestidos.

LANAS ESCOCESAS para blusas y vestidos.

GENEROS BLANCOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos

San Nicolás, 22, Crfila, 2

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Tienda de «LAS MONJAS»

Muchas tiendas se alaban de vender más barato que las demás

Esto es una fadarronada de ignorantes

En vender barato se ha impuesto por necesidad.

El mérito consiste en hacerlo de géneros buenos y corrientes y no de clases malas y desechos como lo hacen los que tanto alborotan.

En géneros de confianza se ha distinguido siempre la acreditada tienda de

LAS MONJAS

Jamás ninguna casa ha vendido iguales artículos á precios más reducidos. El surtido de la presente temporada admira por su extensión y novedad.

SIN RIVAL EN GENEROS NEGROS PARA LUTO

Federico Alabern—Monjas, 25

EL CORTE MAS ELEGANTE Y DA MAYOR ECONOMIA EN EL

BAZAR PALMESANO

DE LUIS RATIER

Plaza de Cort, 3 y 5.—PALMA

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de foca, royal, Canadá, búfalo, piel de lobo, etc., etc., para la temporada de invierno.

Especialidad en calzado para Señora.

Gran existencia en zapatos hechos de toda clase y medida.

Construcción sólida y garantida

Espendedoría de tabacos y timbres de Estado de toda clase y medida

PLAZA DE CORT, 3 Y 5.—PALMA

Línea de Vapores Transatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 30 de Noviembre directamente de este puerto el vapor

PIO IX

para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores

Martinez y Planas, Banqueros y Comerciantes—San Juan, 20, Palma

Gran 1 tras sobre todos los puertos de España y principales del Extranjero.—Aseguran de riesgos marítimos, y otros y de incendio á cuenta de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.— En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española — En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

La medicación sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, nebulización, baños sulfurosos, etc.— Curan: herpes escrófulas, enfermedades de la piel, plitna pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc. — Frasco: 3 pesetas. Farmacia de Las Copiñas. — Plaza de Antonio Maura.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fonteta, 31: BARCELONA

Falms: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Vaznuela Sres. Sureda y Lliteras.

Gran fábrica de Alfombras

UNICA EN ESPAÑA

Berard, 46—Tienda sobre la muralla

Alfombras de gran novedad en calidad y dibujos.

Compiten con gran ventaja á todas las estereras de pita.

Colocación gratis á domicilio

Alfombras desde 2 á 12 reales el metro

Turrone

LEGITIMOS DE JIJONA

El antiguo y acreditado turrone ANTONIO SEVILLA ha llegado á esta capital con un completo surtido de turrone legitimos de Jijona, Alicante, Yema, Nieve y Guilucha negro; peladillas blancas, garrepinadas, piñones, anises y patatas de Málaga, y des le el próxio o domingo 11 de los corrientes, tendrá abierto su despacho en el mismo local de todos los años.

Calle de San Nicolás, núm. 35

donde espeta á sus numerosos parroquinos.

Leucorrea (flujo blanco)

Se cura pronto y radicalmente por medio de las acreditadísimas PILDORAS DE INULINA HELENIUM preparadas por J. Torrens, farmacéutico.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

Liverpool y Madrid

TORNOS CILINDRICOS

REVILLTE MAQUINAS HERRAMIENTAS

PLAZA DE PALACIO BARCELONA

Más de 500 tornos de esta casa funcionan en los talleres de la Península